
 «Светильник Господень. 1 часть» 

Анатолий Сай, пастор церкви г.Иваново 

Господь грядет! А церковь засыпает. Все 

притчи Христа о последнем времени сказаны с 

некоторым сожалением: Сын Человеческий, 

придя, найдет ли веру на земле? Искреннюю 

веру. Бог Личность, и Он хочет отношений с 

человеком. 

Пс.17:29-30 «Ты возжигаешь светильник мой, 

Господи; Бог мой просвещает тьму мою. 30 С 

Тобою я поражаю войско, с Богом моим 

восхожу на стену». Давид был такой же человек, как и мы. Глядя на его жизнь, мы можем 

сказать, что он человек веры, но в плоти. Он был верен Богу в духе всегда, даже в минуты 

своего падения, потому что умел каяться. Давид – муж по сердцу Бога. Говоря о сердце, мы 

говорим о духе. Т.е. Давид был один дух с Господом. 1Кор.6:17 «А соединяющийся с 

Господом есть один дух с Господом». Это святое единство. 

Хотели бы мы, чтобы Бог открыто просветил все наши желания перед всеми? Наверное, нет. 

Бог так никогда и не сделает, но светильник внутри нас открывает нашу тьму для нас же 

самих. Чтобы мы видели свои желания. Пр.20:27 «Светильник Господень - дух человека, 

испытывающий все глубины сердца». «Испытывающий» – с ивр. «подвергнуть обыску, 

обыскивающий». Светильник, который Бог зажег в нас, часто «обыскивает нас», и не тогда, 

когда мы хотим, но когда Он считает это нужным. Он отслеживает все желания нашего 

сердца, выводит их на свет. Готовы ли мы к «обыску»?  

Если этого не происходит, то мы будем жить по принципу «мне все позволительно и все 

полезно». Мы будем духовными Плюшкиными, забитыми информацией.  

Давид говорит Богу: «Испытай меня». Когда Бог коснулся нас Духом Святым, мы увидели 

всю пагубность греха, просили прощения у Бога. 

Светильником является наш дух – совесть, интуиция и общение. Это составляющие духа 

человека. Но этот светильник, совершенный искупленный спасенный дух, Бог поместил в 

неискупленном теле. 

Лев.24:4 «на подсвечнике чистом должны они ставить светильник пред Господом всегда». 

Мы много говорим о чистоте тела и сердца. Люди сердца не видят, видят тело, в котором от 

избытка говорят уста. То, что внутри нашего сердца, практически всегда выходит наружу.  

Мир может питаться всем, чем хочет. А христиане? Могут ли они питаться всем, что 

предлагает мир? Нет, это оскверняет христиан. Мы не употребляем в пищу удавленину, 

кровь, это оскверняет. Можем ли мы пить все, что пьет мир? Нет, это оскверняет тело 

человека. Можем ли мы надевать все, что надевает мир? Нет, это оскверняет христиан. 

Можем ли мы по телевидению или в интернете смотреть все, что смотрит мир? Нет, это 

оскверняет. Если ты не в состоянии контролировать себя в этом, откажись, потому что 

поглотит.  

Слово Божье говорит, что светильник должен стоять на подсвечнике чистом. Вот почему у 

нас много проблем. Мы прощены, омыты Кровью Христа, но возвращаемся назад. Это 

происходит, когда мы не обращаем внимания на тело, чем оно питается и что пьет.  

От того, в каком состоянии наше тело, зависит рост нашего духа. В каком состоянии твой 

дух? Когда тебе 13-15 лет и твое тело думает только про мальчиков/девочек, в каком 

состоянии твой дух, твой светильник? Отслеживает ли он твои тайные желания, или он 

томится внутри тебя? 

Может быть, ты вчера и третьего дня упал, может, запутался и отлучен от церкви, скажи в 

молитве: «Господи, возжигай мой светильник! Просвети мою тьму, я не могу больше!» Люди 



так томятся и переживают, ни один человек, который когда-то имел отношения с Богом, не 

будет счастлив, пока их не восстановит. Ничто не будет радовать его. 

Можно отчаяться, сломаться, сдаться, но когда ты говоришь: «Господи, Ты возжигай 

светильник мой», ты чувствуешь, как Дух Божий сходит на тебя, все внутри оттаивает. 

Причины угасания светильника народа Божьего: 

1. Злословие родителей, старшего поколения, служителей, лидеров, начальствующих. 

Пр.20:20 «Кто злословит отца своего и свою мать, того светильник погаснет среди 

глубокой тьмы». Сколько боли сегодня приходится переживать родителям от своих детей, 

невесток, зятьев. Бог не говорит здесь о праве выбора или достоинстве этих людей, но об их 

статусе родителей. Некоторые стыдятся родителей. Не должно быть так. 

Светильник таких людей будет гаснуть. Светильник есть дух человека. Сегодня молодые 

люди тьму называют светом, а свет тьмой. Почему молодежь позволяет себе сказать: «Это 

поколение отжило, устарело. Мы молодое поколение»? Но у кого горит светильник, тот 

никогда не разделит поколения, т.к. мы все дети Божии, и он будет иметь контакт с любым 

поколением. 

Иез.22:30-31 «Искал Я у них человека, который поставил бы стену и стал бы предо Мною 

в проломе за сию землю, чтобы Я не погубил ее, но не нашел. 31 Итак изолью на них 

негодование Мое, огнем ярости Моей истреблю их, поведение их обращу им на голову, 

говорит Господь Бог». Какое поведение Израиля было противно Богу в то время? «У тебя 

отца и мать злословят…» (Иез.22:7). 

В каждом поколении, пока живы наши родители, давайте не будем злословить их, чтобы не 

угас наш светильник. 

Ос.4:4 «…твой народ - как спорящие со священником». Это был край, Господь попустил, и 

народ Израиля терпел наказание. Давайте пересмотрим свои отношения с родителями. 

Уходящее поколение желает передать молодежи факел веры. Можем ли мы похвалиться тем, 

что молодежь уважает старших, уважает поколение, которое заплатило цену за свою веру, 

отстояло нас в трудные годы атеизма? Может быть, вы думаете, что это не так духовно: что 

сказала тебе мама и что ты ответил ей? Это очень духовно.  

Еф.6:2-3 «Почитай отца твоего и мать, это первая заповедь с обетованием: 3 да будет 

тебе благо, и будешь долголетен на земле». Писание не говорит, что, когда наши дети уже в 

браке состоят, мы должны их контролировать. Дети вправе принимать решения, но должны 

проявлять уважение и почитание. Пр.30:17 «Глаз, насмехающийся над отцом и 

пренебрегающий покорностью к матери, выклюют вороны дольные, и сожрут птенцы 

орлиные!» 

Ни одна цивилизация не имела благословения, если не было уважения и почитания старших. 

Родителям много не надо, просто нужно понимание того, что вы не желаете им зла. Немного 

нужно пастору, просто спасибо за ободрение, просто чтобы мы понимали, что он хочет нам 

добра.  

Может быть, нам нужно попросить прощения у мамы, отца. Молодые люди, не 

уподобляйтесь миру, не называйте родителей стариками или предками. Вне зависимости от 

того, верующие у тебя родители или нет, они ждут от тебя элементарного уважения за то, 

что они сделали для тебя: вырастили, дали образование и т.д. 

Христиане, не обманывайтесь и не лгите на истину. Если вы работаете на предприятии и не 

относитесь правильно к начальникам, ваш светильник от этого не станет ярче. Желание Бога 

– чтобы наш светильник горел и слава Божья сопровождала нашу жизнь. 

Будем молиться, чтобы Бог просветил тьму нашу, и мы наши в себе силу прийти к Господу, 

плакать пред Ним и просить прощения. Будем просить Господа, чтобы Он возжигал наши 

светильники. 

Продолжение следует… 


